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目前农村的人才缺乏问
题是全国人大代表李爱青
担忧的问题。“大量的城
市退休人才资源闲置，
其实完全可以开发利
用。而且，要开辟更多
绿色通道，让农民工返
乡创业。”李爱青向记者表
达了自己的建议。

李爱青分析说，由于多方面原因，现阶段城市退
休人员回流的需求日益强劲，“国家可以根据实施乡
村振兴战略的需要，通过设立专项资金或基金，并联
合社会组织等社会力量有选择、有针对性地引导一
部分城市退休人才到农村去工作。”

“当然，给予城市退休人才一定的补贴和奖励是
鼓励他们来乡村的重要策略。”李爱青建议，凡城市
退休优秀教师自愿服从分配到农村中小学校任教
的、退休优秀医务工作者自愿到乡村医院的、其他优
秀科技与管理人员自愿到乡村工作的等等，每月都
给予一定数额的津贴。”李爱青说。

对于愿意返乡创业的农民工，李爱青认为，应进
一步出台政策、开辟绿色通道，让更多的农民工返乡
创业。“这当中，一定要简化返乡创业农民工的市场
准入，设立注册登记绿色通道，如免收登记类、证照
类行政事业性收费等。”李爱青认为，要不断完善创
业平台，使更多返乡创业农民工享受到公共的孵化
服务和政策优惠。

“交通发展百花
齐放，但唯独城市公
交发展变化不大，
发展的速度远低于
国 民 经 济 增 长 的
速度。”全国人大代

表李祥斌表示，自从
新能源车使用以来，
出现了电池体积大、

充电慢、储存电量少、续航里程短等问题。

为了解决制约公交快速发展的问题，李祥斌
建议，国家可集中资金和专业人才研发出真正为
我们所用的电池。“在纯电动车的牵引电机以及变
频器上也要加大研发的力度，研发出耗电少、牵引
力大的电机装备到车辆上，同时更要研发省电、高
效的变速器，增加电池的续航里程。”李祥斌说。

此外，在报废电池处理方面，李祥斌建议要
统一回收，并加以检测，进行修旧利废，“要合理
使用，不能仼意丢弃，乱堆乱放，这样才能践行
绿色发展的理念。”

全国人大代表李祥斌：

加大新能源车电池的自主研发

随着城市人口的激增、汽车保有量的增加,以
及交通工具的多样化，城市交通乱象频出，管理压
力巨大。今年的两会上，诸多代表、委员都在关注
“交通出行”这一民生话题，并就车辆管理、停车场
建设、绿色出行等方面提出了自己的建议。

全国人大代表支招城市公共交通建设

全国人大代表牛
朝诗认为，共享单车

在给消费者带来便
利的同时，也因发
展不完善，引发了
大量消费投诉和矛

盾纠纷。“根据我目
前所了解的情况，共享

单车行业对消费者权益
损害主要集中在以下方面。一是巨额押金被挪
用，财产安全无法保障；二是单车损坏率高，人身
安全得不到保障。虽然有单车企业购买了商业

保险，但都对消费者索赔设定了限制条件，特别
是举证责任要求太高，让消费者很难索赔；三是
数据无人监管，个人信息安全岌岌可危。伴随数
家共享单车企业倒闭，大量用户数据处于无人监
管状态，而政府层面还未明确监管主体，一旦发
生大范围泄露，个人信息安全或面临挑战。”

牛朝诗建议，制定共享单车法律法规，同时
明确民事责任主体，个人信息被泄露的，由信息
使用者和泄露者承担连带责任，“可以参考知识
产权侵权赔偿的规定确定赔偿标准，损失难以
计算的，以经营者的获益为准。给消费者造成
严重精神损害的，还应当给予精神损害赔偿。”

全国人大代表牛朝诗：

制定共享单车法律法规让赔罚有据

“很多城市为了
缓解停车难压力，将
本就狭窄的街道一
侧划定为停车泊位，
虽在某种程度上解
决了一部分停车问
题，但却导致了行车
难问题，使交通不畅
的老旧城区道路更
加拥堵。值得欣慰

的是，科技进步给解决停车难、难停车问题带来
了曙光。”全国人大代表檀结庆表示，一些城市
通过建设智能化停车设施有效缓解了停车难问
题。“比如铜陵市 2017 年投入使用的‘淮河路智

能立体停车楼’不仅颜值高，而且智能味十足，
已成为该市的地标建筑。该停车楼外观设计为
两个独立的圆筒形，总高度约39.8米，总建筑面
积 6700 平方米，投资约 3000 万元。地上建筑
共15层，机械停车泊位200个，存取一次车辆平
均用时只需一分钟。”

檀结庆建议，积极倡导PPP模式的智能化停
车设施建设，有效缓解城区停车难问题，提升城
市现代品质。“要充分考虑未来新能源汽车的时
代需求，制定各类智能停车场系统的国家标准，
最大限度降低建设和运营成本。以合理定价引
导市民充分利用智能停车场泊车，同时有计划按
步骤逐渐取消路内停车场，并及时出台城市泊车
相关管理规定。”檀结庆说。

全国人大代表檀结庆：

大力建设智能化停车场提高城市品质

在 全 国 人 大 代
表 、奇 瑞 汽 车 股 份
有限公司董事长尹
同跃看来，电能是
新 能 源 汽 车 发 展
的动力，“但是，据

不 完 全 统 计 ，全 国
每年浪费的夜间用
电量相当于一个完

整的三峡大坝发电量。”为此，他建议调节峰

谷用电政策，引导新能源汽车夜间储备电能，
减少碳排放。

“提高白天用电电价，降低晚上用电电价，
落实居民用电峰谷分时电价政策，进一步降低
夜间的电价，减少碳排放。”尹同跃说道。

此外，尹同跃还带来了“新能源商用车享受
积分制度”的建议。“商用车能源消耗量是乘用
车的6～10倍，我认为商用车更应该纳入新能源
汽车积分管理中，对商用车进行有效的资源管
控，才能真正实现节能减排的目的。”

全国人大代表尹同跃：

引导新能源汽车夜间储电减少排放
依 法 在 重 点 生 态 功 能

区、生态环境敏感区和脆
弱区等区域划定生态保
护红线并实行严格保
护，是国家对生态保护
工作提出的新的更高要
求。在全国政协委员、
安徽省高级人民法院副院
长汪利民看来，“划定并严守
生态保护红线”是建设生态文明的一项基础性制度
安排，也是一项系统性工程，并非一蹴而就。汪利民
分析，当前这项工作仍面临着一些问题，“比如基础
资料收集难、相关法律法规仍待完善等等。”

为此，汪利民建议，进一步加强生态保护红线立
法工作。“按照法无禁止皆可为的原则，明确生态保
护红线区禁止建设的项目，消除地方模糊认识，提高
生态保护红线管理的针对性、有效性。”汪利民说。

“构建完善生态补偿机制”同样是汪利民今年
呼吁的问题。“生态保护红线是国家红线，划定后
势必对地方经济发展产生重大影响。”因此，他认
为，应研究制定生态保护红线生态补偿的具体办
法，建立激励引导机制，通过统筹一般性转移支付
和相关专项转移支付资金，加大对生态保护红线
的生态补偿和保护的财政资金投入力度，支持地
方生态保护工作。

▋特派记者 刘海泉 汪婷婷 马启兵

全国人大代表李爱青：
城市退休人才可推动乡村振兴

全国政协委员汪利民：
加强生态保护红线立法工作


